

ABSTRAK

Muhanifah, 1510110067, Peran Pesantren Entrepreneur Al Mawaddah Honggosoco Jekulo Kudus dalam Meningkatkan Kecerdasan *Interpersonal* Santri Melalui Kegiatan Eduwisata. Skripsi. Kudus; Fakultas Tarbiyah, Jurusan Pendidikan Agama Islam IAIN Kudus 2019.

Tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui peran kegiatan eduwisata di Pesantren Entrepreneur Al Mawaddah Honggosoco Jekulo Kudus yang pada dasarnya kegiatan ini mampu meningkatkan kecerdasan *interpersonal* santri, dan untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat kegiatan eduwisata dalam meningkatkan kecerdasan *interpersonal* santri.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif yang menggunakan metode deskriptif, data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder, dengan teknik pengambilan data wawancara, observasi, dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan berikut:

1. Peran Pesantren Entrepreneur Al Mawaddah dalam meningkatkan kecerdasan *interpersonal* santri melalui kegiatan eduwisata dirancang dengan konsep yang matang dengan tujuan sebagai ajang berlatih santri dalam berinteraksi sosial. Bagi santri, didalamnya terdapat rangkaian kegiatan seperti menjadi *trainer* yakni memberi training motivasi kepada pengunjung; menjadi *tour leader* yakni memandu wisata dengan kegiatan *outbound*, *fun games*, mewarnai, *flying fox*, belajar dikebun dan hidroponik. Kegiatan eduwisata sangat berperan dalam meningkatkan kecerdasan *interpersonal* atau kecerdasan sosial santri. Hal ini dibuktikan dengan kemampuan mengorganisasikan kelompok, merundingkan pemecahan masalah, menjalin hubungan, dan menganalisis sosial.
2. Faktor pendukung dan penghambat kegiatan eduwisata dalam meningkatkan kecerdasan *interpersonal* santri meliputi faktor internal dan eksternal. Faktor internal berasal dari dalam diri santri itu sendiri, keaktifan santri dan semangat santri, sedangkan faktor eksternal meliputi faktor dari luar diri santri seperti fasilitas dan motivasi dari pihak pengasuh.

Kata Kunci: Kegiatan Eduwisata, Kecerdasan *Interpersonal*.